

Dice Arias frente a
cargos de Ortega:

LR-2-5-89

"No se puede callar si Plan de Paz no avanza"

"Como arquitecto del Plan de Paz, no sólo tengo derecho, sino la obligación moral de evaluar permanentemente su cumplimiento", dijo ayer el Presidente de la República, Dr. Oscar Arias, cuando, después de pronunciar su discurso ante la Asamblea Legislativa, fue abordado por los periodistas que demandaron su opinión sobre los cargos que contra él lanzó el Mandatario nicaraguense, Daniel Ortega.

El sandinista dijo en Estocolmo, Suecia, que Arias está interviniendo en la política interna de Nicaragua, a lo que el Dr. Arias respondió: "Ortega está equivocado".

Esta afirmación fue reafirmada por el Ministro de Relaciones Exteriores y Culto, Lic. Rodrigo Madrigal Nieto, quien, poco antes de partir hacia la sesión legislativa de ayer, dijo que todos los firmantes de Esquipulas o Plan de Paz, lo habían asumido como un compromiso para democratizar la región, utilizando sus propios recursos. "Eso incluye —dijo— juicios, críticas y exámenes entre nosotros mismos".

El Jefe de Estado, ante las acusaciones de Ortega en el sentido de que la verificación del cumplimiento de los compromisos centroamericanos estaba en manos de organismos internacionales como la Organización de los Estados Americanos (OEA) o las Naciones Unidas (ONU), manifestó que no pretendía quitarle el lugar a nadie, ni tiene pretensiones de convertirse en juez.

Sin embargo, achacó a su obligación moral velar porque los compromisos se cumplan adecuadamente. "En este caso —dijo— las recientes leyes aprobadas (la de prensa y la electoral) no satisfacen el sentir del pensamiento costarricense", y aseguró que al no haber consultado a la oposición deja "a la mayoría de los nicaraguenses insatisfechos".

Eso, para Arias, provoca que, como lo había dicho el canciller en días pasados, "no se creen las condiciones adecuadas para un verdadero proceso participativo".

Sin embargo, el Presidente disculpó estas acciones al aducir que Nicaragua "es un pueblo que durante más de 40 años, no ha sabido lo que es la democracia".

Y él cree que eso no evita que algún día deba aprender. "Aspiro —dijo— a que, si Ortega prometió llevar a cabo un proceso de democratización, reforme las leyes que han sido aprobadas", de manera que satisfagan, si no totalmente, por lo menos parte de las aspiraciones de la oposición.

Costa Rica no tiene la culpa

El Mandatario no dio declaraciones sobre Nicaragua y sus nuevas leyes ayer; de ahí que el canciller dijera que no había oído "mayores declaraciones del Dr. Arias", aunque sí reconoció haberlas dado él y que "al representar la línea de acción del Presidente", pudieron haber influido en las declaraciones de Ortega.

El mandatario sandinista realiza una gira por Europa, de la cual, según se ha comentado, espera obtener ayuda por unos \$ 250 millones para, entre otras cosas, financiar el próximo proceso electoral.

El canciller dijo, ante la observación de que probablemente el Presidente nica no había logrado su objetivo y que por eso atacaba a Costa Rica, que "no tiene por qué culparnos a nosotros de que Europa haya abierto los ojos y exija ciertos prerrequisitos de democratización, antes de brindar ayuda".